



Síntesis Informativa

03/febrero/2022

SECRETARIO

Mosaico rural / Fortalece agricultura producción de carne inocua y de calidad

Hablando de sinergias, Agricultura y la Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal (ANETIF) acordaron fortalecer la colaboración para mantener la proveeduría de productos de origen animal inocuos, seguros y de calidad a los mercados mexicano e internacional. El titular de la dependencia, **Víctor Villalobos Arambula**, resaltó que, a diferencia de las dificultades registradas en otros países para asegurar el abasto de proteína animal durante la pandemia, en México los establecimientos Tipo Inspección Federal (TIF) generaron protocolos sanitarios en sus sistemas operativos para garantizar que no disminuyeran los niveles de sacrificio y procesamiento. **Contra Réplica, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002707nc.pdf

Llama Agricultura a invertir y fortalecer a la agro industria

Una de las estrategias para reivindicar al campo mexicano es llevar a cabo, de manera inclusiva y de gran alcance, la tecnificación de la producción agropecuaria y pesquera. Con la representación del secretario de **Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, el coordinador general de Inteligencia de Mercados Agroalimentarios de la Secretaría, Puente González presentó los indicadores que demuestran que la inversión en la agroindustria es rentable y sostenida, aún en ambientes económicos desfavorables, como los experimentados en 2020. **8 Columnas, 9**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022004004nc.pdf

Firman en conjunto, SECTUR, financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario Rural

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, y el director general de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), Baldemar Hernández Márquez, celebraron un convenio marco de colaboración con el propósito de establecer estrategias de financiamiento para las empresas turísticas rurales, en especial micro, pequeñas y medianas (MiPymes). **El secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, firmó como testigo de honor.

<https://dimensionturistica.com/es/firman-en-conjunto-sectur-financiera-nacional-de-desarrollo-agropecuario-rural-forestal-y-pesquero-un-convenio-para-apoyar-a-mipymes/>

Construcción de TARAFERT traerá gran derrama económica a Lerdo: Homero Martínez

Durango.- El Presidente Municipal de Lerdo Homero Martínez Cabrera, dijo que la construcción de la empresa de fertilizantes TARAFERT representa una gran derrama económica para el municipio, al ser su inversión de mil 200 millones de dólares y generar alrededor de 3 mil 500 empleos durante los tres años de edificación.





Dijo además que próximamente el embajador de Holanda Wilfred Mohr, el gobernador de Durango José Rosas Aispuro y el **Secretario de Agricultura del Gobierno Federal Víctor Manuel Villalobos** visitarán el municipio para colocar la primera piedra en el corredor La Loma Saporiz, de lo que será TARAFERT.

<https://www.noticiasdelsoldelalaguna.com.mx/local/cd-lerdo/construccion-de-tarafert-traera-gran-derrama-economica-a-lerdo-homero-martinez-7813824.html>

TWITTER

@vmva1950

Mi sincero pésame al presidente de la @CNOG_MX, @OswaldoChazaro, por el sensible fallecimiento de su señora madre, doña María de la Luz Montalvo viuda de Cházaro. Mis condolencias a familiares y amigos, con el deseo de pronta resignación. DEP

<https://twitter.com/vmva1950/status/1489031219098656772?cxt=HHwWilC9naWAjaopAAAA>

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@Agricultura_mex

La preparación de #tamales es todo un ritual. Cuéntanos, ¿qué haces para que los tamales te salgan bien?

Conoce más en <https://bit.ly/3Lfsd1M>

#EICampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1488937584139120642?cxt=HHwWhMC5tYK24qkpAAAA

Víctor Villalobos Arámbula lo retwitteó

@JesusRCuevas

El 2 de febrero, Día de la Candelaria, es una celebración cuyo origen proviene de las comunidades indígenas. Representa el inicio del ciclo agrícola. Los tamales son un alimento prehispánico de maíz. Esta tradición reafirma nuestra identidad, la unidad familiar y comunitaria.

<https://twitter.com/JesusRCuevas/status/1488988706136637441?cxt=HHwWgoC-drV-akpAAAA>

SECRETARÍA

(B-045) Llama Agricultura a invertir y fortalecer a la agroindustria mexicana

Una de las estrategias para reivindicar al campo mexicano es llevar a cabo, de manera inclusiva y de gran alcance, la tecnificación de la producción agropecuaria y pesquera, tarea en la cual es necesaria la inversión y el fortalecimiento de la agroindustria mexicana, resaltó la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**. Excélsior, 14

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003570nc.pdf

Hoja 2 de 13

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura





<https://acustiknoticias.com/2022/02/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://adnportal.mx/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://www.razon.com.mx/mexico/llama-agricultura-invertir-fortalecer-agroindustria-mexicana-469651>
<https://periodicoelporvenir.com/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<http://sectorprimario.mx/agricultura/llama-la-sader-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/29162/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana>
<https://campoyturismo.com/2022/02/02/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://encuentrodemichoacan.com/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://vozinformativa.com/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://hojaderutadigital.mx/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://www.inforural.com.mx/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://www.gob.mx/agricultura/prensa/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana>
<http://www.mexicoinforma.mx/nacional/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-la-agroindustria-mexicana/>
<https://ntcd.mx/noticias-llama-agricultura-invertir-fortalecer-agroindustria-mexicana>
<https://meczyki.net/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://www.inforural.com.mx/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://hiptex.com.mx/noticias/29162/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana>
<http://tierrafuerte.mx/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://argonmexico.com/2022/02/02/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://cxunews.com/2022/02/02/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://coneme.com.mx/2022/02/llama-agricultura-a-invertir-y-fortalecer-a-la-agroindustria-mexicana/>
<https://ntcd.mx/noticias-llama-agricultura-invertir-fortalecer-agroindustria-mexicana>
<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1489023085919494145>
<https://twitter.com/MxSector/status/1488970480769921024>
<https://twitter.com/CampoyTurismo/status/1488982960191594497>
<https://twitter.com/PorvenirCuitzeo/status/1488982048530440194>
<https://twitter.com/CAPNAL1/status/1489078444587638792>
<https://twitter.com/vozinformativa1/status/1488981856976527362>
https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1489003196064440325
<https://www.facebook.com/4toPoderTlaxcalaNoticias/photos/a.1876128289093922/7184277381612293/>
<https://www.facebook.com/SADERAguascalientes/photos/a.895671150544977/4463505107094879/>

Mero, pesquería importante para tres flotas en Quintana Roo

La pesquería de mero en Quintana Roo es una de las más importantes para el consumo local y de producción industrial. Se comercializa fresco, congelado, entero congelado o en filete, destacó Martín Domínguez Viveros, director de Pesca y Acuicultura de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, Rural y Pesca (Sedarpe) del gobierno estatal. De acuerdo a datos del Anuario Estadístico de Pesca y Acuicultura, la captura promedio en el estado durante los últimos cinco años es de 590 toneladas de peso vivo, lo que representa el 19 por ciento del promedio de la producción total de la entidad. En esta pesquería participan alrededor de 2 mil 70 pescadores con permiso de la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca)**.

<https://www.inforural.com.mx/mero-pesqueria-importante-para-tres-flotas-en-quintana-roo/>





Concluye temporada del mero con precio récord en Yucatán

La temporada del mero concluyó con un precio récord de 310 pesos para el “negrillo” y 270 pesos para el tipo “rojo”, esta primera cifra es considerada como la más alta en la historia de esta especie, cuya producción generó aproximadamente 5 mil 300 toneladas a nivel estado, cifra inferior por apenas 300 kilos a la obtenida en el 2020. José Luis Carrillo Galaz, presidente de la Confederación Mexicana de Cooperativas Pesqueras y Acuícolas (Conmecoop), externó que la captura de este 2021 se estima “regular”, pues mientras el tonelaje se vio afectado por la “fiebre del pulpo” y la pesca furtiva, el precio salvó la temporada. Ante dichos números, están en espera de las cifras oficiales a cargo de instituciones como la **Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca (Conapesca)**.

<https://www.inforural.com.mx/concluye-temporada-del-mero-con-precio-record-en-yucatan/>

Buscan mejores variedades de maíz para la Meseta Purépecha

La Meseta Purépecha es una de las cuatro regiones del estado de Michoacán, es una región boscosa, rica en recursos naturales, con un gran número de especies nativas y extensa biodiversidad. Además, tiene una fuerte presencia de la comunidad purépecha que se dedica principalmente a la agricultura, pero que enfrenta diversas dificultades, como presencia de plagas y bajos rendimientos. Para atender las necesidades de los productores de esta región, el **Centro Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT)** y sus colaboradores en Michoacán han instalado tres módulos, es decir, espacios donde se comparan las prácticas sustentables propuestas y las prácticas convencionales que prevalecen en la región.

<https://www.inforural.com.mx/buscan-mejores-variedades-de-maiz-para-la-meseta-purepecha/>

Sader advierte sobre presencia y acciones para controlar plaga de langosta en el campo en Nuevo León

La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**, compartió un anuncio informativo sobre un brote de langosta centroamericana en los campos de Nuevo. “Senasica solicitó el apoyo de uno de los especialistas en langosta más reconocidos a nivel mundial, Mario Poot Pech, quien apoyará a diseñar el protocolo de acción y se reunirá con los responsables fitosanitarios de la región de la huasteca, con el objetivo de capacitar a los técnicos, constatar avances y orientar la estrategia de control del brote”, indicó la **Secretaría de Agricultura** en un comunicado.

<https://www.debate.com.mx/economia/Sader-advier-te-sobre-presencia-y-acciones-para-controlar-plaga-de-langosta-en-el-campo-en-Nuevo-Leon-20220202-0034.html>

Pide la CNOC investigar a Sader ante bajos precios del café

La Coordinadora Nacional de Organizaciones Cafetaleras (CNOC) pide a las autoridades investigar cual es el papel que está jugando Santiago Argüello Campos, coordinador general de Agricultura de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y qué intereses tiene el funcionario al que acusan de estar “tratando de lavar la cara a varias empresas que están afectando a los productores de café en Veracruz”.





A través de una publicación en redes sociales, la CNOA, destaca además la necesidad de que se nombre una comisión imparcial que investigue la situación de fuertes castigos a los precios del café cereza.

<https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/pide-la-coordinadora-nacional-de-organizaciones-cafeteras-investigar-a-titular-de-sader-ante-bajos-precios-del-cafe-7816060.html>

Mosaico Rural / Estados hacen sinergia en favor de la apicultura; Veracruz y Morelos ejemplo nacional

La apicultura tiene una gran importancia socioeconómica y ecológica para México y el mundo, ya que es generadora de divisas y parte fundamental de la economía rural, al producir miel, polen, jalea real y propóleos. Que bien que los gobiernos locales se sumen a una estrategia que ha puesto en marcha desde el ámbito federal la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** desde hace tres años, para respaldar a la apicultura mexicana. En 2021 Agricultura dio a conocer la Estrategia Nacional para la Conservación y uso Sustentable de Polinizadores (ENCUSP), que tiene como objetivo orientar las políticas y el trabajo de los sectores productivo y ambiental al desarrollo sustentable y la seguridad alimentaria del país. **Contra Réplica, 13**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002707nc.pdf

Exponen técnicas de agroecología en el cafetal durante la Feria del Café de Chilchotla

En su oportunidad, el coordinador territorial de la Región 9 de la Estrategia de Acompañamiento Técnico, que impulsan la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), Hugo Sánchez Lorenzo, dio a conocer la relevancia de los temas abordados con relación a la instalación de semilleros y viveros de café, el uso de zarandas africanas y secador social, así como el manejo integrado de la Roya del café. **Ruta 135, Oaxaca, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022000894nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Diario Oficial de la Federación / Avisos

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003037nc.pdf

AGRICULTURA

Impulsará Desarrollo Rural la venta de mezcal en Puebla

PUEBLA, Puebla. Además del café, en el estado de Puebla se buscará detonar la venta de mezcal, aprovechando la denominación de origen con la que cuentan 116 municipios de la región mixteca.





Esto también podría beneficiar a los productores que ven sus cultivos de maíz pausados en esta zona, afirmó la secretaria de Desarrollo Rural, Ana Laura Altamirano Pérez. Durante su comparecencia ante el pleno Congreso del Estado como parte de la glosa del Tercer Informe del gobernador Miguel Barbosa Huerta, respondió al cuestionamiento realizado por el diputado Adolfo Alatríste Cantú (PRI).

<https://www.inforural.com.mx/impulsara-desarrollo-rural-la-venta-de-mezcal-en-puebla/>

Negocian productores venta de cebada a precio justo con cerveceras

Paulo Bañuelos Rosales, Secretario de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAyR) de Guanajuato, dijo que el estado produce un promedio de 70 mil hectáreas de cebada y señaló que ya negociaron el precio de la cebada con las empresas cerveceras más importantes del país para que el producto se pague a precio justo, ya que los productores agrícolas han hecho frente al elevado costo de la energía eléctrica para el encendido de pozos y riego de sus tierras.

<https://www.inforural.com.mx/negocian-productores-venta-de-cebada-a-precio-justo-con-cerveceras/>

Juventud impulsa al viverismo en Morelos

Desde hace algunos años el viverismo ha dejado de ser una actividad propia de las personas mayores y ahora son las generaciones más jóvenes quienes gustan de tener plantas y grandes jardines en su hogar, lo cual ha generado que las ventas de los viveros incrementen de manera importante. Claudia Vega, encargada del área de comercialización de la Concentradora Nacional de Plantas Ornamentales (Conaplor), explicó que si bien el viverismo se define como todas aquellas personas que laboran en la industria y comercialización de plantas, también se puede calificar en este gremio a las personas que gustan de las plantas y que en sus hogares las tienen, las cuidan y las reproducen.

<https://www.inforural.com.mx/juventud-impulsa-al-viverismo-en-morelos/>

Salvarán de deforestación por cultivo de agave a selvas bajas

OAXACA DE JUÁREZ, Oaxaca. Un millón 156 mil 918 hectáreas de selvas bajas en Oaxaca está en riesgo de extinción con 60% de deforestación, arriba del promedio nacional, debido entre otras causas, a la siembra de agave para la industria del mezcal y otros productos, como tequila e inulina. Por ello, el Fondo para el Medio Ambiente Mundial, Global Environmental Facility (GEF), aprobó el proyecto “Promoviendo la sustentabilidad en la cadena de valor del agave-mezcal, a través de la restauración y manejo integrado de paisajes bioculturales en Oaxaca”.

<https://www.inforural.com.mx/salvaran-de-deforestacion-por-cultivo-de-agave-a-selvas-bajas/>

El camote es una de las mejores opciones de cultivo en el norte de Veracruz

Desafortunadamente en esta parte de la entidad existen grandes extensiones de tierra fértil que se mantienen ociosas. El cultivo de camote en la zona norte de Veracruz puede resultar una de las mejores opciones para los productores de esta parte de la entidad, al ser un





tubérculo que requiere menor costo de inversión para su producción, mejor ganancia en su venta y mayor rendimiento por hectárea.

<https://www.inforural.com.mx/el-camote-es-una-de-las-mejores-opciones-de-cultivo-en-el-norte-de-veracruz/>

Senado avala proyecto para eliminar inamovilidad de magistrados agrarios

Con 90 votos en favor y dos abstenciones, el Pleno del Senado de la República aprobó un proyecto que busca eliminar la inamovilidad de los magistrados agrarios y establecer un periodo máximo de 15 años para que puedan permanecer en el cargo. Los magistrados agrarios podrán ser designados para un periodo de seis años y en caso de ser ratificados por la Cámara de Senadores o en su caso por la Comisión Permanente, sólo sería por un periodo de nueve años improrrogable, establece el documento.

<https://www.inforural.com.mx/senado-avala-proyecto-para-eliminar-inamovilidad-de-magistrados-agrarios/>

Agroasemex, privatización de facto

Es probable que Breno Lorenzo Madero Salmerón sea el último en darse cuenta que tiene los días contados la institución que encabeza, Agroasemex, la que alguna vez fuera sólida reaseguradora del Estado mexicano al soportar entidades federales en caso de desastres y cubrir el patrimonio cultural, al tiempo que cobijar agroproductores agobiados por catástrofes climáticas; pero tal vez Madero Salmerón ya se dio cuenta y acepta ser cómplice de una soterrada privatización.

<https://www.inforural.com.mx/agroasemex-privatizacion-de-facto/>

Por cambio de uso de suelo, se perdieron 2.5 millones de hectáreas de vegetación

En el Informe 2020, de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO) se señala que la nación perdió el equivalente a 127 mil 770 hectáreas de vegetación, "una cifra muy alta" si se toma en cuenta que en el periodo de 2010 a 2015 se registró una deforestación promedio de 91 mil 600 hectáreas anuales, con esto queda muy lejos cumplir la meta de cero deforestación para 2030. **La Jornada, 30**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002562nc.pdf

Las inversiones verdes, rumbo a 1 bdd en 2022

La transición a una economía global neta cero requiere un gran cambio de capital en todos los sectores, destacó en un análisis, por lo que la inversión para proyectos de energía limpia, infraestructura resiliente, transporte verde, edificios y agricultura sostenible, debe acelerarse y multiplicarse hasta llegar al billón de dólares cada año a partir de este 2022. **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022001940nc.pdf





Los retos para el municipio de Campeche

El municipio de Campeche tiene una extensión territorial de tres mil 410.64 kilómetros cuadrados, que representa un seis por ciento del territorio estatal. Entre sus principales actividades productivas se encuentra la agropecuaria, misma que concentra 22 mil hectáreas de cultivos, así como una superficie de uso ganadero de 58 mil 55 hectáreas, lo que significa 17.02 por ciento de la extensión municipal. **Alcaldes de México, 38**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022004616nc.pdf

Antropoceno / Yo definiendo al CIDE y al maíz nativo

México es centro de origen y diversificación del maíz, lo que significa que es de interés planetario mantener vivas las variedades nativas. La agroecología mesoamericana, la milpa y la chinampa, son patrimonio de la humanidad. Lo entienden mejor el chef Enrique Olvera y sus clientes, que algunos investigadores de bata blanca. Eso no significa, obviamente, que debamos criminalizar la agroindustria de los monocultivos. El empresario Bosco de la Vega, que aspira a dirigir el Consejo Coordinador Empresarial, ha expresado que la prohibición del uso del glifosato está poniendo a los agroindustriales contra las cuerdas. **La Razón de México, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002702nc.pdf

Artículo / CCE, ¿en los brazos de la 4T?

Fueron los señores del CMHN hoy Consejo Mexicano de Negocios quienes en 1976 crearon el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), un aparato que integraría además del propio CMN, a Concamin, Concanaco, la Asociación de Banqueros de México, la Asociación Mexicana de Instituciones de Seguros, el Consejo Nacional Agropecuario y Coparmex. **El Universal, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003566nc.pdf

Surge Lago, cuartel de cultura colectiva

Enclavado en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec, con esa portentosa fachada y techumbre reflejadas en las aguas del Lago Mayor, un icono de la arquitectura capitalina resurge con el impulso de la cultura. Es un proyecto que nos ha sacado lo mejor de cada uno, literalmente, y que se trata de redescubrir este icono de los 60, y de resignificar el edificio a través de un plan gastronómico respaldado por CMR, restaurante de pesca sostenible, consciente, que busca llevar la granja a la mesa", expuso el director de OMR. **Reforma, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003119nc.pdf

Jalisco invertirá este año 2 mil mdp para renovar 351 escuelas

Hoy sabemos que arreglar las escuelas de Jalisco costarían 36 mil millones de pesos sin hacer escuelas nuevas y eso habla del tamaño del reto y por eso creo que tiene un significado todavía más profundo el haber podido alcanzar este acuerdo", manifestó Alfaro. "De verdad, lo primero que tengo que hacer es agradecerles a bs organismos empresariales que participaron en este proceso Por supuesto la Coparmex, la Canaca CCIJ, Comece, el Consejo Agropecuario todos los que participaron porque son también las Cámaras y organismos empresariales que, por





ejemplo con la industria electrónica tuvimos un diálogo muy cercano todas las industrias sobre el impacto que podía tener este ajuste en términos de su competitividad. **El Día, 5**
https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022001322nc.pdf

GANADERÍA

Pugnan por borrar la tuberculosis del mapa ganadero

AGUASCALIENTES. Productores de leche de la región que integran los estados de Aguascalientes, Jalisco, San Luis Potosí y Zacatecas, buscarán acreditar la zona como libre de tuberculosis, con lo cual después de más de ocho años podrían abrir nuevos mercados de exportación, principalmente a los Estados Unidos. El presidente de la Unión Ganadera Regional de Aguascalientes, Juan Pablo Franco, dijo que se avanza en la erradicación de la mencionada enfermedad que afecta principalmente al ganado bovino, la cual merma la producción de leche.

<https://www.inforural.com.mx/pugnan-por-borrar-la-tuberculosis-del-mapa-ganadero/>

Desde las Alturas / Arturo Albíter Mtz

Miembros de la Unión Ganadera Regional Centro Norte no ven con buenos ojos la llegada de Mauricio Osorio al Desdén de Ganadería. Cuando era alcalde de Valle de Bravo siempre negó apoyos al sector. **Impulso, 2**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003758nc.pdf

Acciones y Reacciones

SuKarne, empresa mexicana productora de cárnicos, recibirá este jueves el Premio Nacional de Exportación (PNE) 2021, que otorga la Secretaría de Economía a las compañías mexicanas que logran hacer de México un país más competitivo en los mercados internacionales. La compañía tiene el 66% del total de exportaciones de carne bovina nacional. Se trata del quinto proveedor de carne de res en Norteamérica y el tercer engordador de ganado bovino en el mundo. Con sus más de 14,000 colaboradores, SuKarne es el principal productor y exportador de carne de res en México. **El Economista, 17**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002052nc.pdf

Capitanes

Con más de 14 mil colaboradores, SuKarne es el principal productor y exportador de carne de res en México. Hasta el año 2020, el 34 por ciento de los ingresos de la empresa provenían de exportaciones y concentra 66 por ciento del total de exportaciones de carne bovina nacional. Otro dato relevante: es el quinto proveedor de carne de res en Norteamérica y el tercer engordador de ganado bovino en el mundo. Desde hace más de 25 años SuKarne comenzó a exportar sus productos. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002979nc.pdf





Cuenta corriente / De fondos a fondo

Hoy la Secretaría de Economía entrega el Premio Nacional de Exportación a SuKarne. La compañía tiene 66% del total de exportaciones de carne bovina nacional. Es el quinto proveedor de carne de res en Norteamérica y el tercer engordador de ganado bovino en el mundo. Tiene 14 mil colaboradores y por lo mismo, SuKarne es el principal productor y exportador de carne de res en México. **Excélsior, 29**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003583nc.pdf

Moneda al aire / El reto de los biométricos en la banca

Hace más de 25 años SuKarne comenzó a exportar sus productos y dado la cercanía, el primer país en el que comenzó a distribuir fue a Estados Unidos lo que permitió abrir la puerta hacia el exterior y comenzar su expansión, hoy realiza ventas a Cuba, Canadá, Chile, Costa de Marfil, Egipto, Gabón, Ghana, Liberia, Panamá, Rusia, Japón y China con lo cual ha logrado tener presencia en cuatro continentes, por lo que ya es el quinto proveedor de carne de res en Norteamérica y el tercer engordador de ganado bovino en el mundo. **El Financiero, 11**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003225nc.pdf

PESCA | ACUACULTURA

Modificaciones positivas a la ley de pesca y acuacultura

La diputada Ivonne Díaz Tejeda (PRI) presentó una iniciativa para construir las condiciones idóneas, a fin de crear un funcionamiento óptimo que fortalezca las actividades comerciales pesqueras con el extranjero. En un comunicado, indicó que previo a su aprobación por el Pleno de San Lázaro, advirtió que aún hay muchos retos por resolver en nuestro sistema pesquero, pues prevalece la pesca ilegal que debe ser erradicada. Recordó que la propuesta del exdiputado federal priista Alfredo Villegas Arreola, promovida en la anterior Legislatura, busca generar que la Carta Nacional Pesquera se realice cada dos años, propiciando que se agilice la información que sea necesaria para la toma de decisiones por parte de la autoridad pesquera.

<https://www.inforural.com.mx/modificaciones-positivas-a-la-ley-de-pesca-y-acuacultura/>

Artículo / 2022: el Año de los océanos

En los océanos está el 97% del agua de la tierra y son la fuente de ingresos y alimentos de una gran parte de la población mundial. Por ello, diversos países están estableciendo medidas para detener la sobrepesca y la pesca ilegal, y transitar de un esquema de pesca industrial a pesca de pequeña escala para el sustento diario. México hay ya vulnerabilidades muy claras enlistadas, como por ejemplo, que la agricultura costera se verá afectada por la salinización, causada a su vez por el aumento del nivel del mar. **El Sol de México, 15**

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003251nc.pdf





Blackrock, líder en fondos de inversión, entre sus accionistas

LAS CLAVES Sustentabilidad En marzo de 2020, Sac- Tun anunció un proyecto de sustentabilidad de tres años, que incluía lograr dos áreas protegidas en Puerto Morelos y Mahahual. Protección Indicó que en zonas como la Laguna del Manatí implementó medidas con las que bajaron 60% infracciones en actos como la pesca furtiva. Milenio, 14 https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002104nc.pdf

ENFERMEDADES | PLAGAS

Cianobacterias para el control de maleza

El glifosato es el herbicida más usado en el mundo, utilizado en más de 150 cultivos. Desafortunadamente, el uso intensivo y repetido de este herbicida ha provocado la resistencia en 22 especies de “malezas” en 27 países. En este sentido, la Unidad de Biotecnología Vegetal, a través del Dr. Nutan Rout Prasad, sometió el proyecto “Evaluación de un herbicida a partir de cianobacterias (aleloquímicos) como alternativa de control y manejo de arvenses” ante la convocatoria 2021-1 Desarrollo de innovaciones tecnológicas para una agricultura mexicana libre de agroinsumos tóxicos, del CONACYT, en la que resultó aprobado. <https://www.inforural.com.mx/cianobacterias-para-el-control-de-maleza/>

COMERCIO EXTERIOR

México y Japón se reunieron

La subsecretaría De la Mora manifestó el interés de México para avanzar aún más en el fortalecimiento de la relación bilateral, para generar oportunidades comerciales, de inversión e innovación con Japón, "nuestro sexto socio comercial y cuarto inversionista a nivel mundial Además, en la reunión se contó con la participación de representantes del sector privado de ambos países, entre ellos integrantes de la Cámara Japonesa de Comercio e Industria de México, el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología y el Consejo Nacional Agropecuario. Uno más uno, 9 https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022001374nc.pdf

Reino Unido lanza PigProGram, proyecto para reducir el impacto de las emisiones de amoníaco del ganado

Un consorcio de socios, entre ellos AHDB, Consejo de Desarrollo de Agricultura y Horticultura de Inglaterra, ha lanzado un nuevo proyecto para reducir el impacto ambiental de las emisiones de amoníaco del ganado.





PigProGram reunirá los conocimientos de la agricultura e ingeniería para mostrar una solución novedosa, centrada en la granja, para la captación de amoníaco verde a partir de los desechos porcinos. La producción de amoníaco verde y la conversión a hidrógeno de flujos residuales agrícolas genera productos valiosos que se utilizan para descarbonizar la energía y el transporte.

<https://www.inforural.com.mx/reino-unido-lanza-pigprogram-proyecto-para-reducir-el-impacto-de-las-emisiones-de-amoniaco-del-ganado/>

ABASTO | PRECIOS

México cierra 2021 con gasto histórico en compra de granos básicos

Las compras que México hace al extranjero de granos básicos y oleaginosas cerraron 2021 en un máximo sin precedente, tanto el volumen como en valor, a consecuencia de una menor producción en el país y del encarecimiento de varios de ellos, resultado de la mayor demanda y escasez mundial. Datos que recopiló el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA), con base en el cifras del Banco de México y del Instituto Nacional de Estadística y Geografía, indican que en 2021 las importaciones de maíz, frijol, arroz, trigo, entre otros productos básicos sumaron 15 mil millones de dólares.

<https://www.inforural.com.mx/mexico-cierra-2021-con-gasto-historico-en-compra-de-granos-basicos/>

INFORMACIÓN GENERAL

Va Gobierno por litio; cuestionan proyecto

El litio es como el petróleo, advirtió ayer el Presidente Andrés Manuel López Obrador y anunció la creación de una empresa del Estado que explote el mineral. Expertos indicaron que por la alta inversión que implica la exploración y explotación del litio, difícilmente el Gobierno federal tendría la posibilidad de llevar adelante su proyecto. "Ya se decidió que el litio va ser explotado para los mexicanos, además adelantó que vamos a crear una empresa de México, de la Nación, para el litio", anunció ayer el Presidente. *Reforma*, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022002784nc.pdf

Gobierno e IP acaparan parlamento de reforma eléctrica

Tras la realización de 11 de los 19 foros programados en el parlamento abierto sobre la reforma eléctrica, funcionarios y empresarios han copado el debate, a favor y en contra, en el que se ha relegado a científicos, académicos y ambientalistas. Hasta ahora, 20 de los 28 ponentes que han defendido el proyecto del presidente Andrés Manuel López Obrador son funcionarios del sector energía del gobierno federal, en tanto que 22 de los 28 participantes que lo han





rechazado son empresarios, asesores de empresas del sector y "consejeros independientes".
El Universal, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003422nc.pdf

Morena alista el dictamen sobre reforma eléctrica

El 25 de febrero, las comisiones unidas de Energía, Puntos Constitucionales y Medio Ambiente de la Cámara de Diputados iniciarán la ruta para dictaminar la iniciativa de reforma eléctrica. Ignacio Mier, coordinador de la bancada de Morena, explicó que dicho proceso arrancará una vez concluido el parlamento abierto, el 22 o 24 de febrero, (junto con la oposición, se acordó extender estos foros una semana para dar voz a empresas beneficiadas por el modelo de autoabasto. El Excélsior, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003299nc.pdf

Récord en creación de empleo formal

Destacan analistas que la cifra resulta sorpresiva, ante la debilidad económica La creación de empleos formales en México, medida por los afiliados al IMSS registró en enero la cifra más alta en su historia para un primer mes, al ubicarse en 142 mil 271 plazas. Es una cifra sin precedente, desde que hay registros disponibles, a partir de 1982. Con ello, el número de trabajadores se ubicó en 20 millones 762 mil; indicadores de la Presidencia de la República precisan que la generación de empleos en enero de este año fue 197 por ciento mayor al registrada en el mismo mes del año pasado, cuando se generaron 47 mil 919 fuentes de trabajo. El Financiero, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022003177nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Diputados presentan iniciativas

Incluir en programa a poblaciones indígenas y afromexicanas Se presentó la iniciativa que reforma y adiciona diversas disposiciones de la Ley de Desarrollo Rural Sustentable, a fin de integrar a las poblaciones indígenas y afromexicanas en el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable. Fue enviada a la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria. Uno má uno, 9

https://testigos.intelicast.net/2022/02Febrero22/Imagenes_03022022/03022022001409nc.pdf

